

Proponen en Cumbre de Palenque diálogo integral entre EEUU y Cuba



Cumbre sobre migración en ciudad mexicana de Palenque

Ciudad de México, 22 oct (RHC) Gobernantes de 12 países de América Latina y el Caribe, que asisten a la Cumbre sobre Migración, en la ciudad mexicana de Palenque, aprobaron hoy que los gobiernos de Estados Unidos y Cuba realicen un diálogo integral sobre sus relaciones.

Al leer la Declaración Conjunta, la canciller mexicana, Alicia Bárcenas, aclaró que los gobernantes incluyeron un acápite adicional con esa propuesta, aunque no se detalla el proceso.

La Cumbre, procuró construir soluciones integrales a los flujos migratorios sobre los siguientes objetivos:

Considerar sus causas político-económicas y social y el cambio climático; los factores externos como la discriminación y la distribución de la riqueza que afecta a poblaciones enteras; y enfrentar la realidad migratoria bajo el enfoque del respeto a los derechos humanos, lo cual requiere de responsabilidad compartida para enfrentar los flujos entre todos y sus causas estructurales.

Para ello, plantearon una diversidad de acciones, entre las cuales procurar la autosuficiencia y soberanía alimentaria, prioridad al sector agrícola, al cuidado del medio ambiente, empleo digno, energía renovable, autosuficiencia sanitaria, inversión, combate al crimen organizado y tráfico de personas.

La canciller señaló que, para cada efecto, México pone a disposición inmediata ofertas de colaboración técnica como los planes de reforestación Sembrando Vida, Jóvenes construyendo el futuro y apoyo relacionado con el petróleo, gas, energía renovable y otros.

Destacó en particular la creación de una agencia de medicamentos para solucionar asuntos de emergencia en los países de la región, fomentar el comercio en la zona, reducir aranceles o eliminarlos e instar a que se levanten medidas coercitivas y de fuerza contrarias al derecho internacional.

Asimismo, tener en cuenta la situación de los países de tránsito de la migración, los de origen y definir las políticas integrales, pero de forma que la migración pueda regularizarse mediante la potencialización de los controles.

También que se adopten políticas migratorias que no tengan efectos negativos, contribuir y apoyar a Haití en sus esfuerzos para crear un entorno de seguridad humana con un enfoque de desarrollo.

De igual manera, la Declaración contempla la necesidad de lograr una nueva arquitectura internacional de la deuda soberana, alcanzar niveles de desarrollo sustentable y reducir con ello la intención de las personas a migrar.

Consideraron necesario establecer las vías regulares de destino y movilización y promover además el retorno del migrante.

Los gobernantes plantearon un diálogo internacional entre todos, organizar el trabajo para atender a las personas migrantes, priorizando mujeres y niños, y estimular la cooperación sur-sur, incluido el problema migratorio y su relación con los derechos humanos.

Acordaron continuar el diálogo franco al más alto nivel a cargo de las cancillerías respectivas, el intercambio de información y vincularlo con el encuentro de alto nivel sobre migración y desarrollo, propuesto por Colombia y México en el primer trimestre de 2024.

En el encuentro participaron los gobernantes de Cuba, Colombia, Venezuela, Haití, Belice, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Costa Rica, Honduras, Panamá y México. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/337153-proponen-en-cumbre-de-palenque-dialogo-integral-entre-eeuu-y-cuba>



Radio Habana Cuba